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A propuestade
vecinos, techarán
cancha donde
discapacitados
entrenan futbol

Lo hará la alcaldía
Miguel Hidalgo con
gasto participativo

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Los Chapulines FC son un equipo
de futbol formado por personas
con discapacidad que se verán
beneficiadoscon recursos delpre-
supuesto participativo, ya que la
canchadondeentrenanserátecha-
da apropuestade los vecinosdela
colonia Escandón, alcaldía Miguel
Hidalgo.
Son ll jugadores dos integran-

tes de la Selección Nacional de
Futbol de Amputados- que utili-
zan muletas para correr,driblar y
dominarelbalón.
Los jóvenes usan el deportivo

Valle Escandón, donde los rayos de
sol llegandirectoa lacanchay cuya
única sombra son lasgradas.Con el
findeapoyaralequipo,los vecinos
votaronafavordeunproyectopara
techar el deportivo,el cual está en
víasdeconcretarse.
El proyecto consiste en colocar

una estructurapara instalaruna lo-
nariaquecubriráellargodelacan-
cha,lo que evitaráque los usuarios
se mojen cuando llueva o

Luis, Ricardo,Ángel,Hugo y
Francisco son parte del equipo,
sus historias son diferentes,pero
todas terminan con la pérdida de
una de sus piernasyla tristezade
novolverajugar futbol.Sin embar-
go,lasganas y laconviccióndesalir
adelantefuelo que los convirtió en
deportistasprofesionales.
“¿Quévoyahacerconuna pierna

si elfútbolsejuegacondos?Un día
me animé y dije:vamos”, relató
Hugo Carabes,quiendespuésdeun
accidentede motocicletay perder
la terminó sintiendo la

misma pasión por practicar el ba-

“La verdadesmuy padreporque
creo que somos profesionales de
futbol de amputados. Y creo que
si nos pueden echar la mano con
unas instalaciones adecuadas,
que techen una cancha y que se
enfoquen en vernos a nosotros,
nos llena de orgullo, a la vez que
nos motiva seguir entrenando y
preparándonos para ser cada día
mejores”,explicaron.
Durante la presentación del

proyecto,Hugo Carabes, seleccio-
nadonacionaly capitándelequipo
Chapulines, ofreció,junto con sus
compañeros de equipo Sebastián
SalvadorPérezPombo y Abraham
Gutiérrez Olguín, una demostra-
cióndesus habilidadesenelfutbol
soccer de
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“Nosllena de

orgullo que

se enfoquen

en nosotros”
Presumen beneficios

de Presupuesto

Participativo en liga de

Futbol de Amputados

Hugo Cárabes López tuvo un ac-

cidente en motocicleta hace al-

gunos años y perdió su pierna.

Después de superar este trauma,

se integró y ahora es capitán del

equipo de futbol de amputados

llamado Chapulines de la Ciudad

de México, que ahora serán be-

neficiados con el Presupuesto

Participativo del ECM.

Hugo además forma parte de

la Selección Nacional de Futbol

de Amputados y participó en el

Mundial de la especialidad cele-

brado en Turquía hace algunos

días: “Me dijeron que hay más

personas como tú, que no se rin-

den, pero yo dije: ¿Qué voy a ha-

cer con una pierna si el futbol se

juega con dos”, y un día me ani-

mé y dije: Pues vamos”, dijo.

Los Chapulines entrenan en la

cancha del Deportivo Valle Escan -

dón, en la alcaldía Miguel Hidalgo,
la cual será techada gracias a los

recursos del Presupuesto Partici-

pativo 2022, pues resultó ser el

proyecto ganador en las pasadas
elecciones: “Que techen una can-

cha y que se enfoquen en vernos

a nosotros, pues nos llena de or-

gullo y a la veznos motiva a seguir

entrenando y preparándonos”,

dijo el seleccionado nacional.

En la cancha se conmemoró el

11 aniversario del Presupuesto

Participativo del IECM. e
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L0graapoyosequ1p0defutboldedlscapac1tados

   
Á Mediante una propuesta vecinal en la alcaldía Miguel Hidalgo,a la escuadra y dos de ellos estánen laSelección Nacionalde Futbolde
Lacancha del deportivoValle Escandón, donde entrenael equipo Los Amputados.“Es muy padreque nos echen la mano con instalaciones
Chapulines FC, se le construirá un techo con recursos del presupuesto | adecuadas, ya que nos motivaa prepararnos para ser mejores
participativo.Luis,Ricardo,Ángel, Hugo y Francisco forman partede profesionales”.FotoMarco Peláez.SANDRA HERNANDEZ GARCIA/ P 35

Morena perdióvarias alcaldíasen
2021por la campaña negradela
oposición:Sheinbaum en Sinaloa

 

 

DE LA REDACCIÓN

La pandemia de covid-19y el ac-
cidente en la línea 12 del Metro
fueronutilizadospor laoposición
para hacer una campaña negra
contra elgobierno de la ciudad, la
cualtuvocomoefectoqueMorena
perdieravarias alcaldíasen 2021,
señaló la titular delEjecutivo local,
Claudia Sheinbaum Pardo.

En una gira por Sinaloa, donde
firmóunconveniodecolaboración
con la administración

nifestó a la prensa local que pese
a ello “no está en duda” que la
capitaldelpaís es una ciudad pro-
gresista.

“Fueun momento muy especial
en la historia de la ciudad; pasa-
ron muchas cosas, entre otras la
pandemia,la propia línea 12,que
ocurrió previamente, y lo usó
mucho la oposición (para) una
campaña negra muy fuerte;ahí
los medios están todo el tiempo
encima”,expresó.

En conferencia de prensa, se
deslindódelasacciones

lizan en distintas entidades para
apoyarla hacia la candidatura a
la Presidencia de la República, al
señalarqueson ciudadanosquese
organizan, pero que no son movi-
mientos que ellaencabece.

Al señalar que “eso evidente-
mente no está prohibido y está
bien que haya organización”,
Sheinbaum Pardo expresó que
sus visitas a diversos estadosdel
país sonparalafirmadeconvenios
o difundir las acciones de gobier-
no quese realizanen la Ciudad de
México.
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A La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad formado por personas amputadas en el deportivo
de México, Patricia Avendaño, acudió a la Valle Escandón ubicado en la alcaldía Miguel
demostración de habilidades del equipo de futbol Hidalgo. Foto Marco Peláez
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CUARTOSCURO

 

 
ESCAPITÁNDE
EQUIPODE
AMPUTADOS

Hugoperdióunapierna,en
accidente de moto; hoy, el
seleccionado entrenará en cancha
que pronto será techada

Hugo CárabesLópeztuvoun ac-
cidenteenmotocicletahaceal-
gunosaños perdiósupierna.

Tras superareltrauma,se in-

tegróy ahoraescapitándelequi-

defutboldeamputadosCha-
pulines'delaCiudaddeMéxico.
po

Además, forma parte de la Se-
lección Nacional de Futbol de

en el

Mundial de la especialidad cele-
brado enTurquía.

“Me dijeron: hay más perso-
nas como tú que no se rinden”,

dije:qué voy ahacercon

con dos”,y un día me animé y
vamos”,sostuvo.

BENEFICIADOS. Los Chapuli-
nes' entrenanen la cancha del
DeportivoValleEscandón, en la
alcaldíaMiguel Hidalgo, que se-

cancha

rá techadacon los recursosdel
Presupuesto Participativo 2022.

techenuna
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se enfoquen en vernos a noso-
tros, nos motiva a seguir entre-
nando y preparándonos no nada
más enelfutbol,sino emocional-
mente, porque te cambia la vi-
da”,señalóelseleccionado.

En lacanchadelDeportivoVa-
lleEscandón,vecinosdelacolo-
nia y de los alrededores,sedie-
ron cita para conmemorar el 11
aniversariodelPresupuestoPar-
ticipativo,juntocon autoridades
del InstitutoElectoralde laCiu-
daddeMéxico(ECM).

Cárabesy sus compañerosde
equipo, Sebastián Salvador Pérez
Pombo y Abraham GutiérrezOl-
guín, ofrecieron una demostra-
ción de sus habilidades.

LapresidentadelECM, Patricia
Avendaño, destacó que es motiva-
dor que el proyectobeneficieen
particularadiscapacitados.

 
 

ELDATO
UN LOGRO
Hugo participó
en elMundial
paradiscapaci-
tados celebra-
do enTurquía.

 O

una canchay
quese
enfoquenen
vernos a
nosotros,pues
nosllenade

orgullo”.
Hugo Cárabes

O

b Que
5 techen
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IECM celebra

Presupuesto
Participativo

POR GEORGINA OLSON

El IECM conmemoró el
11aniversario de los Pro-

yectos de Presupuesto
Participativo.

El consejero Mauricio
Huesca consideró que los
proyectosde presupuesto
participativo se han “ma-
terializado en proyectos
que atiendennecesidades
específicasde las comuni-
dades,y estemecanismo
de democracia partici-
pativa sirve para generar
confianza en la ciudada-
nía y mejorar en nuestro
entorno”.

A su vez, la conseje-
ra presidenta, Patricia
Avendaño, afirmó que es
“emotivo y motivador”
que el proyecto ganador
de la Consulta 2022 en
la colonia Escandón sea
en beneficio de la pobla-
ción en general y en par-
ticular de personas con

discapacidad.
Bajo el lema ll juga-

dores, 11años de Presu-
puesto Participativo, una
sola pasión, el IECM ce-
lebróel aniversariode los
proyectos con los que los
ciudadanoshan rescatado

espaciospúblicos.

Proyecto del año

Este 2022 ganó un
proyecto para techar la
cancha donde entrena

un equipo de personas
con discapacidad, entre

ellas, integrantes de la
Selección Nacional de

Futbol de Amputados.

s1875_u4548
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Arreglancanchaparadiscapacitados
PATRICIA RAMÍREZ

Un grupo de vecinos de la colonia Escan-

dón se organizó y logró sacar adelante un

proyecto para rehabilitar una cancha de

fútbol en la que entrena un equipo de per-

sonas con discapacidad, entre quienes fi-

guran dos integrantes de la Selección Na-
cional de Futbol de Amputados.

El capitán del equipo Chapulines agra-
deció el apoyo de las vecinas y los vecinos
de la colonia Escandón, así como de las

autoridades del Instituto Electoral de la

Ciudad de México (IECM), por sacar ade-

lante este proyecto a través del Presu-

puesto Participativo.
Dijo que es clave visibilizar las condi-

ciones en que él y sus compañeros practi-

can el fútbol de amputados, e impulsar el

uso del Presupuesto Participativo en
obras

Cárabes, junto con sus compañeros de
equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo

y Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron
una demostración de sus habilidades.

El proyecto ganador de la Consulta de

Presupuesto Participativo 2022 fue para
techar la citada cancha, ubicada dentro

del Deportivo Valle Escandón.

En el marco del decimoprimer aniver-

sario del proyecto de Presupuesto Partici-

pativo, vecinas y vecinos de la colonia Es-

candón y de los alrededores, se dieron cita

para celebrar junto con autoridades del

TECM, quienes conocieron el referido pro-

yecto ganador de la consulta ciudadana de

este año, en voz de las personas ciudada-

nas promoventes y a través de una video-

cápsula que contiene testimonios de los

jóvenes beneficiados con la futura obra.
Bajo el lema Il jugadores, ll años de Pre-

supuesto Participativo, una sola pasión, el
IECM celebró un aniversario más de este

mecanismo, mediante el cual vecinas y
vecinos de la capital enchulan sus colo-

nias, rescatan espacios públicos y conser-
van áreas verdes.

s1875_u4548
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https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/que-voy-hacer-con-una-pierna-si-el-futbol-se-
juega-con-dos-la-historia-de-hugo-quien-sufrio-una-amputacion  

"¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos?": la historia de 
Hugo, quien sufrió una amputación 

Hugo Cárabes López también forma parte de la Selección Nacional de Futbol de 
Amputados y participó en el Mundial de la especialidad celebrado en Turquía hace algunos 
días 

 

¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos? 

Hugo Cárabes López junto con sus compañeros ofrecieron una demostración de sus 
habilidades en el futbol soccer de amputados. Foto: ESPECIAL 

METRÓPOLI  06/11/2022  15:11  Omar Díaz  Actualizada  15:30 

 Hugo Cárabes López tuvo un accidente en motocicleta hace algunos años y perdió su 
pierna. 

Después de superar este trauma, se integró y ahora es capitán del equipo de futbol de 
amputados llamado ‘Chapulines’ de la Ciudad de México. 

Además, forma parte de la Selección Nacional de Futbol de Amputados y participó en el 
Mundial de la especialidad celebrado en Turquía hace algunos días. 

“Me dijeron hay más personas como tú, que no se rinden, pero yo dije: ‘qué voy a hacer con 
una pierna si el futbol se juega con dos’, y un día me animé y dije: ‘pues vamos’”, sostuvo.  

Los ‘Chapulines’ entrenan en la cancha del Deportivo Valle Escandón, en la alcaldía Miguel 
Hidalgo, la cual será techada gracias a los recursos del Presupuesto Participativo 2022. 

“Que techen una cancha y que se enfoquen en vernos a nosotros, pues nos llena de orgullo 
y a la vez nos motiva a seguir entrenando y preparándonos para ser cada vez mejores, no 
nada más en el futbol, sino familiar y emocionalmente, porque te cambia la vida”, señaló el 
seleccionado nacional. 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/que-voy-hacer-con-una-pierna-si-el-futbol-se-juega-con-dos-la-historia-de-hugo-quien-sufrio-una-amputacion
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/que-voy-hacer-con-una-pierna-si-el-futbol-se-juega-con-dos-la-historia-de-hugo-quien-sufrio-una-amputacion


En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia y de 
los alrededores, se dieron cita para conmemorar el 11 aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana de este año, en 
voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una video cápsula que contiene 
testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

 

IECM celebra el 11 aniversario del Presupuesto Participativo  

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
‘enchulan’ sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con 
proyectos culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En su intervención, el consejero Mauricio Huesca se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, destacó que resulta emotivo y 
motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 

  



La Jornada.com 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/07/capital/a-propuesta-de-vecinos-techaran-
cancha-donde-discapacitados-entrenan-futbol/?from=page&block=capital&opt=articlelink 

A propuesta de vecinos, techarán cancha donde discapacitados entrenan futbol 

Sandra Hernández García Tiempo de lectura: 2 min. 

 

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, acudió a la 
demostración de habilidades del equipo de futbol formado por personas amputadas en el 
deportivo Valle Escandón ubicado en la alcaldía Miguel Hidalgo. 

Periódico La Jornada 

lunes 07 de noviembre de 2022 , p. 35 

Los Chapulines FC son un equipo de futbol formado por personas con discapacidad que se 
verán beneficiados con recursos del presupuesto participativo, ya que la cancha donde 
entrenan será techada a propuesta de los vecinos de la colonia Escandón, alcaldía Miguel 
Hidalgo. 

Son 11 jugadores –dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de Amputados– que 
utilizan muletas para correr, driblar y dominar el balón. 

Los jóvenes usan el deportivo Valle Escandón, donde los rayos de sol llegan directo a la 
cancha y cuya única sombra son las gradas. Con el fin de apoyar al equipo, los vecinos 
votaron a favor de un proyecto para techar el deportivo, el cual está en vías de concretarse. 

El proyecto consiste en colocar una estructura para instalar una lonaria que cubrirá el largo 
de la cancha, lo que evitará que los usuarios se mojen cuando llueva o sufran quemaduras 
por los rayos del sol. 

Luis, Ricardo, Ángel, Hugo y Francisco son parte del equipo, sus historias son diferentes, 
pero todas terminan con la pérdida de una de sus piernas y la tristeza de no volver a jugar 
futbol. Sin embargo, las ganas y la convicción de salir adelante fue lo que los convirtió en 
deportistas profesionales. 

“¿Qué voy a hacer con una pierna si el fútbol se juega con dos? Un día me animé y dije: 
‘vamos’”, relató Hugo Carabes, quien después de un accidente de motocicleta y perder la 
esperanza, terminó sintiendo la misma pasión por practicar el balompié. 

“La verdad es muy padre porque creo que somos profesionales de futbol de amputados. Y 
creo que si nos pueden echar la mano con unas instalaciones adecuadas, que techen una 
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cancha y que se enfoquen en vernos a nosotros, nos llena de orgullo, a la vez que nos 
motiva seguir entrenando y preparándonos para ser cada día mejores”, explicaron. 

Durante la presentación del proyecto, Hugo Carabes, seleccionado nacional y capitán del 
equipo Chapulines, ofreció, junto con sus compañeros de equipo Sebastián Salvador Pérez 
Pombo y Abraham Gutiérrez Olguín, una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 

  



El Heraldo de México.com 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/6/el-iecm-conmemora-11-anos-del-
presupuesto-participativo-455119.html 

El IECM conmemora 11 años del Presupuesto Participativo 

 

Este proyecto permitió la inclusión de varias personas en el deporte 

CINTHYA STETTIN 

NACIONAL 

 

6/11/2022 · 13:42 HS 

Estas propuestas permiten a las personas aprovechar mejorar sus espacios públicos 

Créditos: Especial 

El techo para  una cancha deportiva en la que entrenan y juega un equipo de personas con 
discapacidad, entre quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de 
Amputados. Este fue el proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 
en la colonia Escandón de la alcaldía Miguel Hidalgo.  

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de esta colonia  y 
de los alrededores, se dieron cita para conmemorar el onceavo aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana a través de una 
videocápsula que contiene testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, el IECM 
realizó la celebración de un aniversario más de dicho mecanismo de participación 
ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital enchulan sus colonias, rescatan 
espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos culturales, deportivos, 
sustentables e incluyentes. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/6/el-iecm-conmemora-11-anos-del-presupuesto-participativo-455119.html
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En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la consejera Presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las Consejeras y los Consejeros Electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la Atleta 
de Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el Capitán del equipo de futbol “Chapulines”, Hugo Cárabes López. 

En su intervención, Huesca Rodríguez se congratuló con el aniversario 11 del Presupuesto 
Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, aprendizajes y 
transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden necesidades 
específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia participativa sirve para 
generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del Presupuesto 
Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo y motivador 
que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en beneficio de 
la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento. 

Por su parte, Claudio Fonseca, vecino promovente del referido proyecto agradeció al 
personal del Dirección Distrital 13 y a las Consejeras y Consejeros del IECM, por el apoyo 
para registrar e impulsar proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar 
la cancha del Deportivo Valle Escandón. 

En el mismo sentido, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo 
de las vecinas y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, 
por visibilizar las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, 
e impulsar el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a 
personas integrantes de grupos prioritarios. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados.  



ObturadorMX 

Demostración de habilidades en el futbol del equipo de personas amputadas 
“Chapulines” 

https://esimagen.mx/media_album/demostracion-de-habilidades-en-el-futbol-del-equipo-
de-personas-amputadas-chapulines/  

6 noviembre, 2022 

CIUDAD DE MÉXICO 06/11/22 El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) llevó a 
cabo la demostración de habilidades en el futbol del equipo de personas amputadas 
“Chapulines”, entre quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de 
Amputados, Hugo Rafael Carabes López y Jonathan Cristóbal Cruz, quienes participaron 
en el Mundial de Amputados en Turquía, realizado el pasado mes de octubre. 

 

Este evento formó parte de la Conmemoración de 11 años de la implementación del 
Presupuesto Participativo en la Ciudad de México. 

Medios subidos por: 

Daniel Mercado 
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https://pulsoslp.com.mx/meta/que-voy-a-hacer-con-una-pierna-si-el-futbol-se-juega-con-
dos/1570181  

¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos? 

Por El Universal-Domingo, 06 noviembre 2022  

¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos? 

 

CIUDAD DE MÉXICO, noviembre 6 (EL UNIVERSAL).- Hugo Cárabes López tuvo un 
accidente en motocicleta hace algunos años y perdió su pierna. 

Después de superar este trauma, se integró y ahora es capitán del equipo de futbol de 
amputados llamado Chapulines de la Ciudad de México. 

Además, forma parte de la Selección Nacional de Futbol de Amputados y participó en el 
Mundial de la especialidad celebrado en Turquía hace algunos días. 

"Me dijeron hay más personas como tú, que no se rinden, pero yo dije: ´qué voy a hacer 
con una pierna si el futbol se juega con dos´, y un día me animé y dije: ´pues vamos´", 
sostuvo. 

Los Chapulines entrenan en la cancha del Deportivo Valle Escandón, en la alcaldía Miguel 
Hidalgo, la cual será techada gracias a los recursos del Presupuesto Participativo 2022. 

"Que techen una cancha y que se enfoquen en vernos a nosotros, pues nos llena de orgullo 
y a la vez nos motiva a seguir entrenando y preparándonos para ser cada vez mejores, no 
nada más en el futbol, sino familiar y emocionalmente, porque te cambia la vida", señaló el 
seleccionado nacional. 

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia y de 
los alrededores, se dieron cita para conmemorar el 11 aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana de este año, en 
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voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una video cápsula que contiene 
testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

---IECM celebra el 11 aniversario del Presupuesto Participativo 

Bajo el lema "11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión", y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
´enchulan´ sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con 
proyectos culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En su intervención, el consejero Mauricio Huesca se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, destacó que resulta emotivo y 
motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 

-o- 
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https://agencialibertad.com/conmemora-iecm-11-anos-de-presupuesto-participativo-con-
presentacion-de-proyecto-incluyente/  

Conmemora IECM 11 años de Presupuesto Participativo, con presentación de 
proyecto incluyente 

VALLE DE MÉXICO 

 

 CUOTAFacebookTwitterWhatsApp 

Por Adolfo Sánchez Venegas Agencia Libertad ANI (México 06 de noviembre de 2022).-  

El proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 en la colonia 
Escandón, de la Alcaldía Miguel Hidalgo, será para techar una cancha deportiva, con la 
peculiaridad de que ahí entrena y juega un equipo de personas con discapacidad, entre 
quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de Amputados. 

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia 
Escandón y de los alrededores, se dieron cita para conmemorar el onceavo aniversario del 
Presupuesto Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana 
de este año, en voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una 
videocápsula que contiene testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
enchulan sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos 
culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la Consejera Presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las Consejeras y los Consejeros Electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la Atleta 
de Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el Capitán del equipo de futbol “Chapulines”, Hugo Cárabes López. 

En su intervención, el Consejero Huesca Rodríguez se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
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necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la Consejera Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del 
Presupuesto Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo 
y motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento. 

Por su parte, el vecino promovente del referido proyecto agradeció al personal del Dirección 
Distrital 13 y a las Consejeras y Consejeros del IECM, por el apoyo para registrar e impulsar 
proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar la cancha del Deportivo 
Valle Escandón. 

En el mismo sentido, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo 
de las vecinas y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, 
por visibilizar las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, 
e impulsar el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a 
personas integrantes de grupos prioritarios. 

 

 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 
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https://es-us.noticias.yahoo.com/voy-pierna-futbol-juega-154739040.html 

¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos? 

Dom, 6 de noviembre de 2022,  

CIUDAD DE MÉXICO, noviembre 6 (EL UNIVERSAL).- Hugo Cárabes López tuvo un 
accidente en motocicleta hace algunos años y perdió su pierna. 

Después de superar este trauma, se integró y ahora es capitán del equipo de futbol de 
amputados llamado Chapulines de la Ciudad de México. 

Además, forma parte de la Selección Nacional de Futbol de Amputados y participó en el 
Mundial de la especialidad celebrado en Turquía hace algunos días. 

"Me dijeron hay más personas como tú, que no se rinden, pero yo dije: ‘qué voy a hacer con 
una pierna si el futbol se juega con dos’, y un día me animé y dije: ‘pues vamos’", sostuvo. 

Los Chapulines entrenan en la cancha del Deportivo Valle Escandón, en la alcaldía Miguel 
Hidalgo, la cual será techada gracias a los recursos del Presupuesto Participativo 2022. 

"Que techen una cancha y que se enfoquen en vernos a nosotros, pues nos llena de orgullo 
y a la vez nos motiva a seguir entrenando y preparándonos para ser cada vez mejores, no 
nada más en el futbol, sino familiar y emocionalmente, porque te cambia la vida", señaló el 
seleccionado nacional. 

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia y de 
los alrededores, se dieron cita para conmemorar el 11 aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana de este año, en 
voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una video cápsula que contiene 
testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

---IECM celebra el 11 aniversario del Presupuesto Participativo 

Bajo el lema "11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión", y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
‘enchulan’ sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con 
proyectos culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En su intervención, el consejero Mauricio Huesca se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, destacó que resulta emotivo y 
motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

https://es-us.noticias.yahoo.com/voy-pierna-futbol-juega-154739040.html


Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 

-o- 
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https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/%c2%bfqu%c3%a9-voy-a-hacer-con-una-
pierna-si-el-futbol-se-juega-con-dos-la-historia-de-hugo-quien-sufri%c3%b3-una-
amputaci%c3%b3n/ar-AA13NZGD 

"¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos?": la historia de Hugo, 
quien sufrió una amputación 

Ayer a las 15:11 

 

 

"¿Qué voy a hacer con una pierna si el futbol se juega con dos?": la historia de Hugo, quien 
sufrió una amputación 

© Proporcionado por El Universal Online 

Hugo Cárabes López tuvo un accidente en motocicleta hace algunos años y perdió su 
pierna. 

Después de superar este trauma, se integró y ahora es capitán del equipo de futbol de 
amputados llamado ‘Chapulines’ de la Ciudad de México. 

Además, forma parte de la Selección Nacional de Futbol de Amputados y participó en el 
Mundial de la especialidad celebrado en Turquía hace algunos días. 

“Me dijeron hay más personas como tú, que no se rinden, pero yo dije: ‘qué voy a hacer con 
una pierna si el futbol se juega con dos’, y un día me animé y dije: ‘pues vamos’”, sostuvo.  

Los ‘Chapulines’ entrenan en la cancha del Deportivo Valle Escandón, en la alcaldía Miguel 
Hidalgo, la cual será techada gracias a los recursos del Presupuesto Participativo 2022. 

 “Que techen una cancha y que se enfoquen en vernos a nosotros, pues nos llena de orgullo 
y a la vez nos motiva a seguir entrenando y preparándonos para ser cada vez mejores, no 
nada más en el futbol, sino familiar y emocionalmente, porque te cambia la vida”, señaló el 
seleccionado nacional. 

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia y de 
los alrededores, se dieron cita para conmemorar el 11 aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana de este año, en 
voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una video cápsula que contiene 
testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 
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IECM celebra el 11 aniversario del Presupuesto Participativo  

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
‘enchulan’ sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con 
proyectos culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En su intervención, el consejero Mauricio Huesca se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, destacó que resulta emotivo y 
motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 
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Conmemora IECM 11 años de Presupuesto Participativo, con presentación de 
proyecto incluyente 

por Redacción | Nov 6, 2022 | Columna 1, Línea Electoral 

 

  

El proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 en la colonia 
Escandón, de la Alcaldía Miguel Hidalgo, será para techar una cancha deportiva, con la 
peculiaridad de que ahí entrena y juega un equipo de personas con discapacidad, entre 
quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de Amputados. 

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia 
Escandón y de los alrededores, se dieron cita para conmemorar el onceavo aniversario del 
Presupuesto Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana 
de este año, en voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una 
videocápsula que contiene testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
enchulan sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos 
culturales, deportivos, sustentables e incluyentes. 

En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la Consejera Presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las Consejeras y los Consejeros Electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la Atleta 
de Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el Capitán del equipo de futbol “Chapulines”, Hugo Cárabes López. 

En su intervención, el Consejero Huesca Rodríguez se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 
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A su vez, la Consejera Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del 
Presupuesto Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo 
y motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento. 

Por su parte, el vecino promovente del referido proyecto agradeció al personal del Dirección 
Distrital 13 y a las Consejeras y Consejeros del IECM, por el apoyo para registrar e impulsar 
proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar la cancha del Deportivo 
Valle Escandón. 

En el mismo sentido, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo 
de las vecinas y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, 
por visibilizar las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, 
e impulsar el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a 
personas integrantes de grupos prioritarios. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 
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IECM celebra 11 años del Presupuesto Participativo 

 

IECM celebra once años del Presupuesto Participativo. Foto: Cortesía 

Por Redacción | Nov 6, 2022 

Consejeros del IECM celebraron los 11 años del Presupuesto Participativo, que en esta 
ocasión permitió la rehabilitación de una cancha de futbol en la colonia Escandón 

Este domingo se celebró el décimo primer aniversario del Presupuesto Participativo en la 
colonia Escandón, Miguel Hidalgo, en donde se presentaron autoridades del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM), quienes conocieron el proyecto ganador de la 
Consulta de Presupuesto Participativo 2022, el cual será para techar una cancha deportiva, 
con la peculiaridad de que ahí entrena y juega un equipo de personas con discapacidad, 
entre quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de Amputados. 

Bajo el lema «11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión», y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual las y los capitalinos enchulan sus 
colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos culturales, 
deportivos, sustentables e incluyentes. 

En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la consejera presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las consejeras y los consejeros electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la atleta de 
Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el capitán del equipo de futbol «Chapulines», Hugo Cárabes López. 

 

En su intervención, el consejero Huesca Rodríguez se congratuló por el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
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aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, la consejera Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del 
Presupuesto Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo 
y motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 

En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento. 

Por su parte, el vecino promovente del referido proyecto agradeció al personal del Dirección 
Distrital 13 y a las consejeras y consejeros del IECM, por el apoyo para registrar e impulsar 
proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar la cancha del Deportivo 
Valle Escandón. 

En tanto, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo de las vecinas 
y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, por visibilizar 
las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, e impulsar 
el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a personas 
integrantes de grupos prioritarios. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 
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El IECM conmemora 11 años del Presupuesto Participativo 
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El techo para  una cancha deportiva en la que entrenan y juega un equipo de personas con 
discapacidad, entre quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de 
Amputados. Este fue el proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 
en la colonia Escandón de la alcaldía Miguel Hidalgo.  

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de esta colonia  y 
de los alrededores, se dieron cita para conmemorar el onceavo aniversario del Presupuesto 
Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana a través de una 
videocápsula que contiene testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra. 

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, el IECM 
realizó la celebración de un aniversario más de dicho mecanismo de participación 
ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital enchulan sus colonias, rescatan 
espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos culturales, deportivos, 
sustentables e incluyentes. 

En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la consejera Presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las Consejeras y los Consejeros Electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la Atleta 
de Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el Capitán del equipo de futbol “Chapulines”, Hugo Cárabes López. 

En su intervención, Huesca Rodríguez se congratuló con el aniversario 11 del Presupuesto 
Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, aprendizajes y 
transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden necesidades 
específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia participativa sirve para 
generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno. 

A su vez, Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del Presupuesto 
Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo y motivador 
que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en beneficio de 
la población en general, y en particular de personas con discapacidad. 
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En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento. 

Por su parte, Claudio Fonseca, vecino promovente del referido proyecto agradeció al 
personal del Dirección Distrital 13 y a las Consejeras y Consejeros del IECM, por el apoyo 
para registrar e impulsar proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar 
la cancha del Deportivo Valle Escandón. 

En el mismo sentido, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo 
de las vecinas y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, 
por visibilizar las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, 
e impulsar el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a 
personas integrantes de grupos prioritarios. 

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 
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Conmemora IECM 11 años de Presupuesto Participativo, con presentación de 
proyecto incluyente 

Por voragine -6 noviembre, 20220 

 

Ciudad de México, México.– El proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto 
Participativo 2022 en la colonia Escandón, de la Alcaldía Miguel Hidalgo, será para techar 
una cancha deportiva, con la peculiaridad de que ahí entrena y juega un equipo de personas 
con discapacidad, entre quienes figuran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol 
de Amputados.  

En la referida cancha del Deportivo Valle Escandón, vecinas y vecinos de la colonia 
Escandón y de los alrededores, se dieron cita para conmemorar el onceavo aniversario del 
Presupuesto Participativo, junto con autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), quienes conocieron el referido proyecto ganador de la consulta ciudadana 
de este año, en voz de las personas ciudadanas promoventes y a través de una 
videocápsula que contiene testimonios de los jóvenes beneficiados con la futura obra.  

Bajo el lema “11 jugadores, 11 años de Presupuesto Participativo, una sola pasión”, y en 
medio de un ambiente festivo, el IECM realizó la celebración de un aniversario más de dicho 
mecanismo de participación ciudadana, mediante el cual vecinas y vecinos de la capital 
enchulan sus colonias, rescatan espacios públicos y conservan áreas verdes, con proyectos 
culturales, deportivos, sustentables e incluyentes.  

En el evento conmemorativo, estuvieron presentes la consejera presidente del IECM, 
Patricia Avendaño Durán; las Consejeras y los Consejeros Electorales Carolina del Ángel 
Cruz, Erika Estrada Ruiz, Mauricio Huesca Rodríguez y Bernardo Valle Monroy; la Atleta 
de Paranatación, Itzel Fernanda Hidalgo Mu; el vecino promovente del proyecto ganador, 
Claudio Fonseca, y el Capitán del equipo de futbol “Chapulines”, Hugo Cárabes López.  

En su intervención, el consejero Huesca Rodríguez se congratuló con el aniversario 11 del 
Presupuesto Participativo, y consideró que ha representado un periodo de aciertos, 
aprendizajes y transformaciones, lo cual hoy se ve materializado en proyectos que atienden 
necesidades específicas de las comunidades, y este mecanismo de democracia 
participativa sirve para generar confianza en la ciudadanía y mejorar en nuestro entorno.  

A su vez, la consejera Avendaño Durán destacó la conmemoración de los 11 años del 
Presupuesto Participativo en el Deportivo Valle Escandón, en virtud de que resulta emotivo 
y motivador que el proyecto ganador de la Consulta 2022 en esta unidad territorial sea en 
beneficio de la población en general, y en particular de personas con discapacidad.  

En tanto, Hidalgo Mu compartió su experiencia como atleta paralímpica, y exhortó a las 
autoridades capitalinas a crear más espacios deportivos en las calles, con perspectiva 
incluyente, para ofrecer mayores oportunidades a las personas con discapacidad que 
practican deporte ya sea de manera profesional o de entretenimiento.  
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Por su parte, el vecino promovente del referido proyecto agradeció al personal del Dirección 
Distrital 13 y a las consejeras y consejeros del IECM, por el apoyo para registrar e impulsar 
proyectos novedosos e incluyentes como el que servirá para techar la cancha del Deportivo 
Valle Escandón.  

En el mismo sentido, el capitán del equipo Chapulines se mostró agradecido con el apoyo 
de las vecinas y los vecinos de la colonia Escandón, así como de las autoridades del IECM, 
por visibilizar las condiciones en que él y sus compañeros practican el futbol de amputados, 
e impulsar el uso del Presupuesto Participativo en obras que benefician directamente a 
personas integrantes de grupos prioritarios.  

Cárabes, junto con sus compañeros de equipo, Sebastián Salvador Pérez Pombo y 
Abraham Gutiérrez Olguín, ofrecieron una demostración de sus habilidades en el futbol 
soccer de amputados. 

  



Entrevista Mauricio Huesca, consejero electoral de la Ciudad de México habló del 
presupuesto participativo. 

(2022-11-06), 104.1 Radio Fórmula ,  

Fórmula noticias Fin de semana, Juan Becerra, (Entrevista), 08:44:51, Duración: 00:07:54  

LINK: https://www.efinf.com/clipviewer/30e0f1232be252b0a51c577b54903d20?file  

JUAN BECERRA, CONDUCTOR: Le bajamos un poquito el ritmo después de las notas 
jazzísticas más movidas, está un poquito más tranquila, más relajada para irnos a un tema 
que requiere contemplación, que requiere relajación y que requiere mucha introspección 
que tiene que ver con decisiones que, como ciudadanos, debemos tomar y se nos da la 
oportunidad a través de un esquema llamado el del Presupuesto Participativo a través del 
cual, las y los habitantes de la capital del país, podemos decidir a dónde se dirigen recursos 
de los Gobiernos para mejorar el entorno en el que vivimos, ahora sí que para chulear 
nuestras colonias, para tunearlas, qué es lo que necesitan, parques, alumbrado, vía 
asfáltica, lugares para hacer ejercicio, en fin. Todo esto se vota, se vota desde el proyecto 
hasta cuál de los que se presentan es el ganador y a dónde van a dirigir los recursos. 

Está cumpliendo años hoy el Presupuesto Participativo en la capital del país. Hay para 
conmemorarlo, para celebrarlo, un evento en la alcaldía de Miguel Hidalgo y ahí está el 
consejero electoral de la Ciudad de México, Mauricio Huesca, con quien nos enlazamos en 
la vía telefónica. 

Mauricio, consejero, muy buenos días, gracias por acompañarnos en Fórmula Noticias. 
Pues, de entrada, muchas felicidades y mucho agradecimiento por el esfuerzo que se hace, 
desde el Instituto Electoral de la capital del país, para empoderar a los ciudadanos y 
garantizarles este derecho que está plasmado en nuestra Constitución, en, tanto en la de 
la ciudad de México como en la de la República mexicana que es que todo poder emana 
del pueblo. 

Muy buenos días. 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Hola, que tal Juan, 
muy buenos días. Con el gusto de estar contigo y muy contento para invitar a toda la 
ciudadanía en esta ciudad capital. 

Precisamente, como bien dices, el Presupuesto Participativo cumple 11 años de pues 
transformar entornos, generar reconstrucción del tejido social, mejorar las condiciones de 
vida de nuestras colonias y precisamente para conmemorar el día de hoy vamos a hacer la 
celebración de pues estos 11 años en el parque Valle Escandón en la alcaldía de Miguel 
Hidalgo, en el cual vamos a tener participaciones de algunas vecinas, vecinos. Habrá una, 
pues bueno, esta cancha en la que va a ser la, el evento pues será intervenida en este 
ejercicio por el Presupuesto Participativo para tener mejores condiciones y, bueno, pues un 
poco recordar todo lo que ha generado el presupuesto en nuestra ciudad. Ha habido, desde 
luego, algunas situaciones complicadas que vencer como, por ejemplo, pues alcaldías en 
las que en algún momento no han hecho los proyectos o que van atrasados o que cambian 
los proyectos, pero mira, Juan, digamos que dentro de los mil 800 proyectos que se llevan 
a cabo, año con año, ésta pues afortunadamente es lo mínimo, entonces pues habrá que 
celebrar el día de hoy la democracia. 

https://www.efinf.com/clipviewer/30e0f1232be252b0a51c577b54903d20?file


JUAN BECERRA: Celebrando la democracia hoy y siempre, Mauricio Huesca, consejero 
del Instituto Electoral de la Ciudad de México, pues muchas felicidades, muchas gracias y 
ya estar muy pendientes porque en enero se lanza la convocatoria, ¿no?, para, para decidir 
qué acciones queremos que se lleven a cabo en nuestras colonias para mejorarlas a través 
de este esquema del Presupuesto Participativo. 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente, en enero, el 2 de enero particularmente 
tenemos intención de sacar la convocatoria y con la invitación a la ciudadanía de que este 
2023 irán a votar para dos ejercicios fiscales, 2023 y 2024, y de esta forma poder, pues en 
la jornada consultiva que será en mayo del próximo año, pues elegir estos presupuestos 
participativos y, adicionalmente, estas pues representaciones barriales que les llamamos 
Comisiones de Participación Comunitaria, son nueve vecinas y vecinos que son pues 
candidateadas, candidatario de manera individual y pues la votación pues también se hará 
a través de urnas por parte de las vecinas y vecinos. 

JUAN BECERRA: Oye, consejero, rápidamente, antes de que nos vayamos. A veces falta 
un empujoncito para tomar decisiones importantes en nuestra vida, queremos que nos lo 
des a los radioescuchas que están con nosotros en estos momentos y que no han, no se 
han visto involucrados en el Presupuesto Participativo, que no han presentado proyecto o, 
bien, que no han llevado su opinión a la urna, pues darles este empujoncito ¿Por qué es 
importante el Presupuesto Participativo ya en implicaciones? O sea, nuestras bardas, 
nuestros parques, siempre nos andamos quejando, echándole la culpa al Gobierno 
absolutamente todo, está en nuestras manos mejorarlo, Mauricio. 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Sin duda alguna, pues vecinas y vecinos somos los 
que tenemos pues el pulso de cómo están nuestras colonias, de qué le falta, qué es la 
prioridad, cuáles son las necesidades y los agravios históricos que tenemos en nuestras 
propias colonias y quiénes mejor que nosotros de decidir cómo se ejerce el gasto público 
mejorando las condiciones de nuestra colonia a través de remoción de un parque olvidado, 
a través de intervención de un parque, de un jardín verti… de un jardín lineal como parques 
que es usado, a lo mejor, nada más como pues acera que divide a dos carriles, cómo 
mejorar las condiciones de una, pues de un sendero seguro, en fin, entonces por eso es 
importante el Presupuesto Participativo porque esto no lo tiene, digamos, ningún contexto 
de nuestro país, una posibilidad de poder intervenir nuestras colonias de manera individual. 

JUAN BECERRA: ¡Este esquema ni Obama lo tiene, Mauricio! 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Ni Obama lo tiene, querido Juan. 

JUAN BECERRA: Muchísimas gracias, Mauricio Huesca, pues te dejamos en esta actividad 
ahí en la Miguel Hidalgo que está a punto de iniciar ¿Está invitada la ciudadanía, los vecinos 
de otras alcaldías a acudir? A ver, ¿dónde es? 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Sin duda alguna ahí los esperamos al punto de las 10 
de la mañana en el parque Valle Escandón que está, pues digamos que en la colonia 
Escandón, es un parque muy conocido, ahí van a encontrar, en la cancha de fútbol rápido 
ahí estaremos. 

JUAN BECERRA: ¿Van a estar echando cascarita o qué? 



MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Va a haber una cascarita de demostración de los 
grupos de atención prioritaria que se ven beneficiados de esta intervención de este parque 
público, que es el fútbol de Chapulines que son personas con discapacidad que, por alguna 
situación de accidente, tuvieron alguna amputación de alguna extremidad y van a hacernos 
una demostración de fútbol. 

JUAN BECERRA: ¡Maravilloso, Mauricio Huesca! Pues ahora sí que va la reta, igual y te 
alcanzamos en un ratito y desayunamos por ahí unos chilaquiles que el doctor Bolavsky 
nos va a recomendar, mientras te dejamos un abrazo y muy pendientes, muy pendientes 
del Presupuesto Participativo, pero también de todas las acciones que lleva a cabo el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México que tiene que ver muchísimo más allá de nada 
más organizar elecciones, temas de participación ciudadana porque con participación todo 
funciona. 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente Juan. Pues ahí los esperamos, vecinas 
y vecinos, ahí te esperamos, querido Juan, para esos chilaquiles. 

JUAN BECERRA: Abrazo, abrazo, Mauricio Huesca, muchas gracias. 

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Gracias, abrazo. 

JUAN BECERRA: Bueno, doctor Bolavsky, el Presupuesto Participativo, la verdad sí está 
bueno eso, ¿no?, luego lo suena, ¿no?, es que están organizando y es un rollo como 
político. No, de político no tiene, no tiene, o sea, la sustancia, o sea, es dinero que se va a 
dirigir, que ahí está y nosotros los vecinos decimos a qué queremos, ¿no? 

DOCTOR BOLAVSKY, COLABORADOR: Y a veces el problema es muy básico, sí, muy, 
es mínimo, por ejemplo, pongan un basurero para poner las bolsitas de lo que recogieron 
de sus perros, por lo menos un lugar dónde porque luego dejan tirado ahí todo, entonces 
ese tipo de cosas, ¿no?, ese tipo que son coloquiales, que son de todos los días y que la 
vivimos nosotros como vecinos y ahí es donde podemos, no sólo pedir ayuda, sino decidir 
sobre ese presupuesto y que se use para tal cosa, ¿no? 

JUAN BECERRA: No está bueno andarnos quejando de todo “y es que no nos ponen”, y a 
la hora de participar no hacerlo. Ahí está la invitación, participar en el esquema del 
Presupuesto Participativo, ya sea entrándole a la convocatoria o yendo a votar por los 
proyectos presentados por nuestros propios vecinos. 

Bueno, del Presupuesto Participativo nos vamos a los deportes. 

 

MAR 

  



 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México llevará a cabo el evento la demostración 
de habilidades de "Los chapulines", equipo de fútbol de personas amputadas. 

(2022-11-06), 96.9 WFM  

Noticias cada hora 96.9 WFM,  

(Nota Informativa), 09:01:49, Duración: 00:01:07  

LINK: https://www.efinf.com/clipviewer/0dc3bb452d6b05ad9560a2977df18d7c?file  

VOZ EN OFF: El Instituto Electoral de la Ciudad de México realizará este domingo a las 
10:00 horas en la cancha de fútbol del Deportivo Valle Escandón, ubicado en calle 
Constitución 113, colonia Escandón, alcaldía Miguel Hidalgo, muy cerca de la estación 
Patriotismo, del Metro, la demostración de habilidades en el fútbol del equipo de personas 
amputadas, conocido como “Chapulines” entre quienes figuran dos integrantes de la 
Selección Nacional de futbol de amputados, Hugo Rafael Carabes López y Jonathan 
Cristóbal Cruz, quienes participaron en el Mundial de Amputados en Turquía, realizado el 
pasado mes de octubre. 

El evento denominado “11 jugadores, 11 años de presupuesto participativo, una sola 
pasión”, forma parte de la acumulación de un año más de la implementación del 
Presupuesto Participativo en la Ciudad de México,  

Por este motivo se hará la presentación de un proyecto ciudadano incluyente y se contará 
con la participación del ciudadano Claudio Fonseca Martínez, promovente del proyecto 
“Enlonado de Cancha”, el proyecto ganador de la Consulta de Presupuesto Participativo 
2022 servirá para techar una cancha deportiva con la peculiaridad de que ahí entrena y 
juega un equipo de personas con discapacidad. 

 

JZP 
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ETT IECM usar fondos
El InstitutoElectoralde laCDMX busca utilizar39
millonesde pesos de lapartidade Morena,luego
de que el partidono comprobarael uso de 80
millonesde pesos en prerrogativas.PÁGINA 2

  
Pretende Instituto utilizar 39 mdp ante vacío legal

Ven inéditoque uso
de 80 mdp en
prerrogativas no se

haya comprobado
ALEJANDRO LEÓN

Tras considerarquese trata
deun hechoinéditoqueMo-
renanohayacomprobadoel
usode80millonesdepesos
en prerrogativasen 2019,el
InstitutoElectoralde la Ciu-
dad de México (IECM) bus-
cautilizar39millonesdepe-
sos deesapartida.

La consejerapresidenta,
Patricia Avendaño, explicó
que el Institutotienela fa-
cultadderetenerel financia-

mientopúblicode los parti-
dospolíticoscuandoestosno
hayanerogadoo comproba-
doesosrecursosquelesasig-
naladependencia.

Sin embargo,indicóque
no estáreglamentadoquése
debehacerconesedinero.

Detallóquepuedenhacer
unaretenciónmensualpor13
millonesdepesos aMorena,
hastaqueseancompletados
los80 millonesdepesos.

a laSe-
cretaríadeAdministracióny
FinanzasdelaCDMX utilizar

Porello,pidieron

39millonesdeesapartida,lo
queequivaleatresmeses,pa-
ra utilizarlosen la operativi-
daddelECM en lo queres-
tadelañoy paraquepaguen
elfinanciamientopúblicode
lospartidospolíticos.

El TribunalElectoraldel
Poder Judicialde la Fede-
raciónordenóal TECM re-
partir118millonesdepesos
a los partidospor concepto
de prerrogativasdelúltimo
trimestrede2022.

“Es una situacióninédita,
no tenemosnoticiasde que
hayaocurridonadasimilar
(el caso de Morena) y, en-
tonces,cuando son multas,
por ejemplo,sí hayun man-
datolegaldequelasmultas
setienenqueretenery entre-
gardirectamentealerariode
laCiudad.

“Pero, en este caso, estos
recursossondelo quetenía

asignadoestepartidoqueno

comprobó,entonces,como

no lo comprobó,elmandato

quetenemosesretenerlo,pe-ro no sediceexpresamentequé destino tiene que tenereserecurso”,dijoAvendañoa REFORMA.La Secretaríade Admi-nistracióny Finanzasse en-cuentrahaciendoun análisisjurídicode la solicituddelInstituto,acotó.AvendañoagregóqueelIECM ha ahorrado78millo-nesde pesos,peroel dine-ro lo puedenusar hastaqueconcluyaelpresenteaño.Por esarazón,tramitaronantela Secretaríade Finan-zas queles adelantaran39.7

millonesdepesosdelpresu-
puestoquetendráel Institu-
to en 2022.

La Secretaríaautorizó
eseadelanto,conlo queel
IECM pudopagarnóminade
susfuncionariosyparacubrir
prerrogativascorrespondien-
tesaoctubre.

Avendaño dijo que pa-
ra el presentemesharánla
mismasolicituddeadelanto
a Finanzas,pues tienenen
garantíalos 78 millonesde
pesosqueahorraron.

“Entonces,conesedinero,
nosotrospudimos salir,diga-
mos,bien,duranteoctubre
parapodercubrirestasdos
obligacionesquesonlasmás
importantes”,expresó.
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A Son deloque
teníaasignado,
entonces,como
no locomprobó,
elmandatoque
tenemosesretenerio,
perono se dice
expresamentequé
destinotieneque
tenereserecurso”. 

BuscaIECMutilizar
partidadeMorena
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Reforma.com 

https://www.reforma.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-
morena/ar2499624?v=4  

Busca IECM usar prerrogativas no comprobadas de Morena 

 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) busca utilizar 39 millones de la partida 
de 2019 que Morena no ha comprobado Foto: Especial 

Alejandro León 

Cd. de México (07 noviembre 2022).- Tras considerar que se trata de un hecho inédito que 
Morena no haya comprobado el uso de 80 millones de pesos en prerrogativas en 2019, el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) busca utilizar 39 millones de pesos de 
esa partida. 

La consejera presidenta, Patricia Avendaño, explicó que el Instituto tiene la facultad de 
retener el financiamiento público de los partidos políticos cuando estos no hayan erogado 
o comprobado esos recursos que les asigna la dependencia. 

Sin embargo, indicó que no está reglamentado qué se debe hacer con ese dinero. 

Detalló que pueden hacer una retención mensual por 13 millones de pesos a Morena, hasta 
que sean completados los 80 millones de pesos. 

Por ello, pidieron a la Secretaría de Administración y Finanzas de la CDMX utilizar 39 
millones de esa partida, lo que equivale a tres meses, para utilizarlos en la operatividad del 
IECM en lo que resta del año y para que paguen el financiamiento público de los partidos 
políticos. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al IECM repartir 118 
millones de pesos a los partidos por concepto de prerrogativas del último trimestre de 2022. 

"Es una situación inédita, no tenemos noticias de que haya ocurrido nada similar (el caso 
de Morena) y, entonces, cuando son multas, por ejemplo, sí hay un mandato legal de que 
las multas se tienen que retener y entregar directamente al erario de la Ciudad. 

"Pero, en este caso, estos recursos son de lo que tenía asignado este partido que no 
comprobó, entonces, como no lo comprobó, el mandato que tenemos es retenerlo, pero no 
se dice expresamente qué destino tiene que tener ese recurso", dijo Avendaño a 
REFORMA. 

La Secretaría de Administración y Finanzas se encuentra haciendo un análisis jurídico de 
la solicitud del Instituto, acotó. 

Avendaño agregó que el IECM ha ahorrado 78 millones de pesos, pero el dinero lo pueden 
usar hasta que concluya el presente año. 

Por esa razón, tramitaron ante la Secretaría de Finanzas que les adelantaran 39.7 millones 
de pesos del presupuesto que tendrá el Instituto en 2022. 

https://www.reforma.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-morena/ar2499624?v=4
https://www.reforma.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-morena/ar2499624?v=4


La Secretaría autorizó ese adelanto, con lo que el IECM pudo pagar nómina de sus 
funcionarios y para cubrir prerrogativas correspondientes a octubre. 

Avendaño dijo que para el presente mes harán la misma solicitud de adelanto a Finanzas, 
pues tienen en garantía los 78 millones de pesos que ahorraron. 

"Entonces, con ese dinero, nosotros pudimos salir, digamos, bien, durante octubre para 
poder cubrir estas dos obligaciones que son las más importantes", expresó. 

 

-o- 

  



El Norte.com 

https://www.elnorte.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-
morena/ar2499771  

 El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) busca utilizar 39 millones de la 
partida de 2019 que Morena no ha comprobado Foto: Especial 

Alejandro León 

Cd. de México (07 noviembre 2022).- Tras considerar que se trata de un hecho inédito que 
Morena no haya comprobado el uso de 80 millones de pesos en prerrogativas en 2019, el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) busca utilizar 39 millones de pesos de 
esa partida. 

La consejera presidenta, Patricia Avendaño, explicó que el Instituto tiene la facultad de 
retener el financiamiento público de los partidos políticos cuando estos no hayan erogado 
o comprobado esos recursos que les asigna la dependencia. 

Sin embargo, indicó que no está reglamentado qué se debe hacer con ese dinero. 

Detalló que pueden hacer una retención mensual por 13 millones de pesos a Morena, hasta 
que sean completados los 80 millones de pesos. 

Por ello, pidieron a la Secretaría de Administración y Finanzas de la CDMX utilizar 39 
millones de esa partida, lo que equivale a tres meses, para utilizarlos en la operatividad del 
IECM en lo que resta del año y para que paguen el financiamiento público de los partidos 
políticos. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al IECM repartir 118 
millones de pesos a los partidos por concepto de prerrogativas del último trimestre de 2022. 

"Es una situación inédita, no tenemos noticias de que haya ocurrido nada similar (el caso 
de Morena) y, entonces, cuando son multas, por ejemplo, sí hay un mandato legal de que 
las multas se tienen que retener y entregar directamente al erario de la Ciudad. 

"Pero, en este caso, estos recursos son de lo que tenía asignado este partido que no 
comprobó, entonces, como no lo comprobó, el mandato que tenemos es retenerlo, pero no 
se dice expresamente qué destino tiene que tener ese recurso", dijo Avendaño a 
REFORMA. 

La Secretaría de Administración y Finanzas se encuentra haciendo un análisis jurídico de 
la solicitud del Instituto, acotó. 

Avendaño agregó que el IECM ha ahorrado 78 millones de pesos, pero el dinero lo pueden 
usar hasta que concluya el presente año. 

Por esa razón, tramitaron ante la Secretaría de Finanzas que les adelantaran 39.7 millones 
de pesos del presupuesto que tendrá el Instituto en 2022. 

La Secretaría autorizó ese adelanto, con lo que el IECM pudo pagar nómina de sus 
funcionarios y para cubrir prerrogativas correspondientes a octubre. 

https://www.elnorte.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-morena/ar2499771
https://www.elnorte.com/busca-iecm-usar-prerrogativas-no-comprobadas-de-morena/ar2499771


Avendaño dijo que para el presente mes harán la misma solicitud de adelanto a Finanzas, 
pues tienen en garantía los 78 millones de pesos que ahorraron. 

"Entonces, con ese dinero, nosotros pudimos salir, digamos, bien, durante octubre para 
poder cubrir estas dos obligaciones que son las más importantes", expresó. 

Hora de publicación: 05:00 hrs. 
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MAURICIO
HUESCA

COLUMNAINVITADA 
Nuevo Marco Geografico
de Participación
Ciudadana para el 2022

|Marco Geográfico de Participación Ciudadana 2022 (MGPC)

está integrado por las transformaciones territoriales que han

impactadoa la cartografía de participación ciudadana, como
resultado de la reconfiguración de los espacios geográficos
emanados de la dinámica sociocultural, así como de la cre-

ciente participación de lasy los ciudadanos en los asuntos
públicos de la Ciudad de México.

Lo anterior obliga al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)

a contar con un MGPC actualizado,así como su correspondiente Catálogo
de Unidades Territoriales 2022.

El documento integra los cambios territoriales que han impactado la

cartografía de participación ciudadana aprobada en 2019, conformada en
ese entonces por 1,815 Unidades Territoriales.

Los trabajos para dicha actualización se iniciaron en junio de 2021.
terminando en agosto de este año. Durante ese periodo de 14 meses, se
recibieron 9% solicitudes de cambios o modificaciones de las unidades

territoriales, reportados en 21 distritos electorales locales. Para el análisis

de estos casos, personal del Instituto realizó recorridos de campo y apli-
caron encuestas en las Unidades Territoriales correspondientes. Como

resultado, se detectaron 66 casos como procedentes, mientras que 26 se
determinaron no viables.

Hay que recordar,que dichas modificaciones sólo afectaránla geografía
para temas de participación ciudadana.

Por lo que corresponde a los Pueblos y Barrios Originarios, se realiza-

ron trabajos en conjunto con personal de la SEPI (Secretaría de Pueblos

y Barrios Originarios yComunidades Indígenas Residentes), para acordar
la incorporación de las Unidades Territoriales coincidentes que a la fecha

haya registrado la SEP Sin embargo, al treinta y uno de octubre de 2022,
el Instituto no recibió información sobre el Sistema de Registro de SEPI,

que permita incorporar pueblos y/o barrios originarios adicionales a los

48 ya vigentes.
De esta manera, el MGPC 2022 quedó integrado por 1,837 Unidades

Territoriales, de las cuáles 48 corresponden a pueblos originarios.
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contará con 26 UnidadesTerritoriales nuevas,
originadas por solicitudes de división.

Consejero Electoral del ECM
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PASARELA PRESUPUESTARIA

determine fechas y horarios para tal actividad.

HUELLA LEGISLATIVADE CARBONO

importancia de la propuesta.

SE DECLARAN LISTOS
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El Heraldo de México.com 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/6/diego-orlando-diputado-del-pan-va-
por-alcaldia-gustavo-madero-en-2024-455103.html  

SE COMPROMETIÓ A CONVERTIR AL MUNICIPIO 

Diego Orlando, diputado del PAN, va por alcaldía Gustavo A Madero en 2024 

El legislador externó sus intenciones de competir como candidato para la demarcación 
durante su primer informe de actividades 

CINTHYA STETTIN 

NACIONAL 

6/11/2022 · 11:35 HS 

" Vamos a trabajar más en territorio para ofrecer las opciones de buenos gobiernos que hay 
en el PAN y en la oposición" 

Créditos: Especial 

El diputado del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Diego Orlando Garrido 
reconoció sus intenciones de competir como candidato a alcalde de Gustavo A Madero en 
las elecciones del 2024. Durante su primer informe de actividades legislativas que se realizó 
de manera virtual, el panista señaló que seguirá luchando para mejorar la calidad de vida 
de los vecinos de la demarcación, y dejó en claro que “juntos sacaremos a Morena”.  

“Nos han manifestado que Morena los acosa, Morena amaga con las políticas públicas de 
la alcaldía y los concejales de Morena operan de manera política y no ejercen su función 
de servidores públicos, nosotros en el PAN no permitiremos esto y vamos a trabajar más 
en territorio para ofrecer las opciones de buenos gobiernos que hay en el PAN y en la 
oposición”, expuso.  

Se comprometió a convertir esta demarcación en la más segura, la más justa y la más 
transparente. Bajo el lema “Lo que GAM necesita”, Garrido López recordó que como 
legislador lleva más de 800 gestiones realizadas para los vecinos de su demarcación, así 
como la consolidación de propuestas encaminadas a proteger los derechos de los menores 
de edad desde  sus vacunas del primer cuadro, becas y oportunidades de estudio.  

“Realizamos recorridos por diferentes colonias de la Gustavo A. Madero para conocer los 
problemas, los malos gobiernos de Morena y de Francisco Chíguil en especial, quien ha 
logrado que la alcaldía sea la peor en términos de desarrollo social y desde luego, hay 
violencia y crimen”, apuntó.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/6/diego-orlando-diputado-del-pan-va-por-alcaldia-gustavo-madero-en-2024-455103.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/6/diego-orlando-diputado-del-pan-va-por-alcaldia-gustavo-madero-en-2024-455103.html


Actualmente la alcaldía es administrada por el alcalde Francisco Chiguil  

Señala deficiencias en la GAM 

Confirmó que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública ha 
revelado en sus últimos dos informes, que la GAM está situada como la tercera alcaldía con 
los índices de violencia más altos en el país, además de que los feminicidios y las 
extorsiones le han ganado terreno a las políticas públicas que se han implementado.  

“La GAM está peor que nunca. El agua casi no llega, las calles están en malas condiciones 
y los servicios públicos son de pésima calidad. Por eso, junto con vecinas y vecinos, 
realizamos las jornadas de rehabilitación de espacios públicos”, destacó.  

Informó que le ha exigido por todas las vías posibles al gobierno, que destine los recursos 
necesarios contra el desabasto de agua en colonias como Cuautepec, donde hay fugas 
importantes y nadie las atiende. Habló de sus propuestas por cuidar a los animales de 
compañía, sanciones para los secuestradores de perros y capacitación para sus 
paseadores, además de su férrea defensa a las instituciones autónomas y por supuesto, su 
lucha parlamentaria en defensa del Instituto Electoral CDMX y, del INE, esto, como 
representante del grupo parlamentario ante los órganos electorales.  

Finalmente recordó que él presentó la propuesta, la cual está consolidándose, de 
Tribunales en Línea, para facilitarle al Poder Judicial, pero sobre todo, a la gente, realizar 
sus audiencias y trámites de manera fácil y rápida. 

-o- 
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Avanza activación de la Urna Electrónica 

Noviembre 7, 2022 
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El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) de Chiapas, llevó a cabo la 
instalación del Comité Consultivo para la implementación de la Urna Electrónica en la 
entidad, de conformidad con lo establecido en el Acuerdo IEPC/CG-A/078/2022 aprobado 
por el Consejo General en sesión extraordinaria el pasado 24 de octubre de este año. Lo 
anterior, con la finalidad de coadyuvar en la viabilidad del uso de instrumentos electrónicos 
de votación. 

En esta primera reunión de trabajo desarrollada de forma virtual, estuvieron presentes la 
Consejera Sofía Martínez de Castro León y el Consejero Edmundo Henríquez Arellano, 
Presidenta e integrante de la Comisión Permanente de Organización Electoral (CPOE); el 
exconsejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Marco Antonio Baños Martínez; la 
exconsejera presidenta del Instituto de Electoral de Coahuila (IEC), Gabriela María de León 
Farías; el catedrático de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Luis Eduardo 
Medina Torres; el exconsejero del Instituto Electoral de la CDMX, Yuri Gabriel Beltrán 
Miranda; el exdelegado de la JLE del INE Chiapas, Arturo de León Loredo; y la experta en 
Sistemas Computacionales, Lorena del Rosario Rojas Nucamendi; así como la titular de la 
Unidad Técnica de Servicios Informáticos (UTSI), Génesis Vila Espinosa. 

Durante la instalación del Comité, se realizó la presentación del “Plan de instrumentación 
de la urna electrónica en el estado de Chiapas”, como proyecto rector para orientar la 
sensibilización e implementación de dicha herramienta tecnológica a través de 7 estrategias 
y 37 líneas de acción, diseñado por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral 
(DEOE), encabezada por el Ing. Luis Fernando Ruiz Coello, quien funge como Secretario 
Técnico del Comité. 

Las estrategias que integran dicho plan abarcan la socialización con órganos ejecutivos y 
técnicos de la urna electrónica como eje transversal; el análisis del entorno y la 
sensibilización social sobre el uso de herramientas tecnológicas, así como el diseño y 
validación de modelos y su uso en actividades diversas de educación cívica y participación, 
así como la gestión de su eventual validación e implementación en procesos electorales y 
participativos. 

Arturo de León Loredo, expresó que el propósito de este Comité es definir cuál sería el 
modelo de dispositivo electrónico de recepción del voto sería el más conveniente para 
Chiapas, por lo que también es importante considerar los aspectos de su costo y los 
derechos de realización, ya que en la parte técnica se cuenta con experiencia. “El IEPC 
también debe esmerarse en la socialización con toda la ciudadanía, pues para muchas 
personas sería la primera vez que utilizarían un aparato tecnológico”. 
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